



JAHRESBERICHT 2016 RESSORT TURNIERE

Bundesturnier

Anlässlich seines 75sten Geburtstag hat der Schachclub Payerne zum ersten Mal Das **Bundesturnier (BT)** durchgeführt. 339 Spielende haben an dieser welschen Durchführung teilgenommen, 56 mehr als in Münchenstein im Vorjahr. Dieses erfreuliche Resultat gründet hauptsächlich auf der innovativen Initiative des Schachclub Payerne, eine zusätzlich Kategorie für Junioren mit weniger als 1450 ELO einzuführen. Allein diese Kategorie hat 46 Teilnehmende gebracht. Diese Idee wird heuer in Olten aufgegriffen und ein wenig geöffnet mit der Kategorie „Hobbyspieler jeden Alters“ ohne ELO oder mit weniger als 1450.

Die **Schweizer Einzelmeisterschaft (SEM)** fand in Flims, Graubünden statt. Diese Ausgabe wird als Junioren-SEM in die Geschichte eingehen, gingen doch fast alle Titel an U20 Spieler: (damals noch) IM Noël Studer wurde Schweizer Meister, WIM Laura Stoeri Schweizer Meisterin und FM Patrick Grandadam Junioren Schweizer Meister. Einzig die enttäuschende Teilnehmerzahl warf einen Schatten über dieses Turnier. Mit 294 Teilnehmenden wurde die 300er-Grenze durchbrochen, am selben Ort, wo vor vier Jahren noch 360 Teilnehmer zu verzeichnen waren. Im Gegenzug dazu war das Jugendlager mit 65 Jugendlichen im Alter von 5 – 18 Jahren ein enormer Erfolg. Dem Organisations-Team gebührt ein grosses Lob für Ihre erfolgreiche Arbeit zugunsten unseres Nachwuchses. Danke auch an die Schweizerische Vereinigung der Kunstschachfreunde für die Organisation von eines Problemlösungsturniers sowie an das SEM Organisations-Team, welches erneut eine reibungslose Durchführung unter idealen Voraussetzungen in den Hallen der Waldhaus Arena verantwortete. Die nächste SEM in Grächen im Wallis wird eine Neuerung präsentieren: eine zusätzliche « Hobby »-Kategorie für Spieler ohne ELO und solche mit weniger als 1400 ELO. Wir hoffen, mit dieser Neuerung die wichtigste Veranstaltung im Schweizer Schachkalender für mehr Teilnehmer attraktiv zu machen.

Die **Mannschaftsturniere (SMM, SGM, TC)**, lieben insgesamt stabil bezüglich der Anzahl teilnehmender Mannschaften. Bei der SGM 2016/17 sind wir etwas beunruhigt aufgrund der Mannschaften-Forfaits, welche es in der ersten Bundesliga gab.

Bezüglich der Problematik der **Brettreihenfolge**, die durch den Antrag von Payerne und den Gegenvorschlag von Nyon aufs Tapet gebracht wurde, wurde eine Analyse der Mannschaftsturniere der letzten Jahre gemacht, welche eine nicht erwartete Anzahl von Missbräuchen an den Tag brachte. Dieses Thema wird unsere Aufmerksamkeit auch in der nächsten Saison in Anspruch nehmen.



Die **Schweizermeisterschaften im Blitzschach, Rapid und Fischerschach** fanden wie gewohnt im Rahmen des Bieler Schachfestivals statt.

Personelles und organisatorisches

Gundula Heinatz hat die Leitung des Ressort Turniere 2016 abgegeben. Ich danke ihr für ihre exzellente Arbeit und die Weitergabe ihres wertvollen Wissens.

Murten, 15. April 2017

Philippe Zarri, Verantwortlicher Ressort Turniere